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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Новые правила прохождения судов по трассам Севморпути обсудят во вторник 
Во вторник состоится общее собрание некоммерческого партнерства по координации 

использования Северного морского пути. В нем примет участие глава Таймыра Сергей 
Батурин. Об этом сообщили в районном управлении общественных связей. Сергей Батурин 
является единственным представителем Красноярского края с правом голоса в совете 
партнерства.  

На собрании обсудят предложения партнерства о необходимости принять во внимание 
данные прямых исходных линий на Севморпути при разработке новых "Правил плавания по 
трассам СМП". По проекту доклада исполнительного директора партнерства, почетного 
полярника, капитана дальнего плавания Владимира Михайличенко, в соответствии с 
действующим постановлением Совмина ССР 1985 года о прямых исходных линиях, проливы 
на трассе СМП следует рассматривать как внутренние морские воды России. СМП 
расположен во внутренних водах, территориальных водах и особой экономической зоне РФ, 
следовательно, для невоенных российских и иностранных судов не потребуется 
дополнительное оформление, а судно, получившее разрешение от администрации СМП на 
проход по трассе, автоматически получает разрешение на проход и по внутренним водам, 
относящихся к Севморпути. Причисление соответствующих проливов к внутренним водам 
исключит проход по ним иностранных военных судов, не имеющих специального разрешения. 
Обоснование на общем собрании некоммерческого партнерства прямых исходных линий на 
Севморпути и их учет при разработке Минтрансом РФ новых правил хождения по СМП 
значительно укрепят позицию России в Арктике.  

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
В Дудинке завершают подготовку к «Снежному вихрю». 

9 апреля  стартует третий открытый городской турнир по сноуборду «Снежный вихрь».  
В программе соревнований, которые начнутся в 14 часов, следующие дисциплины: джиббинг 
(скольжение), фристайл (прыжки с трамплина), слалом (спуск с препятствиями). Болельщиков 
ждут горячий чай и сладости, а самых маленьких зрителей – интересная игровая программа. 
Победитель турнира получит приз Главы города – сноуборд «Barton», призёрам вручат 
комплекты экипировки, а всем участникам соревнований – сувениры с символикой «Снежного 
вихря». Организатором турнира выступает городской Дом культуры при поддержке 
Администрации Дудинки.  

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Введен запрет на курение во всех зданиях норильской администрации 
Введен запрет на курение во всех зданиях норильской администрации. Об этом на сессии 

Горсовета депутатов во вторник сообщил глава Норильска Сергей Шмаков.  
"Еще одно решение, которое было принято – жесткое, как некоторые говорят. С 

сегодняшнего дня запрещено курение во всех зданиях администрации. Уверен, наш почин 
поддержат и руководители краевых и федеральных учреждений, работающих на территории", 
– сообщил Шмаков. 

"Таймырский Телеграф" 
 

В Норильске почти решили проблему с почтой   
Норильское отделение почтамта почти решило проблемы с доставкой корреспонденции. 

Об этом рассказал новый руководитель филиала ФГУП «Почта России» по Красноярскому 
краю Олег Бобнев (назначен с 31 марта). 
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Напомним, в ходе проверки главного почтамта северного города были обнаружены 400 
мешков с недоставленной корреспонденцией. После инцидента и.о. начальника Норильского 
отделения Николай Забродин был освобожден от должности. На его место был назначен 
начальник центра автоматизированных расчетов ЗАО «Норильск-Телеком» Алексей Семенов. 

Как отметил Олег Бобнев, он уже успел пообщаться с новым руководителем и даже дал 
ему первые указания. «Самое серьезное состояние дел у нас в Норильском почтамте. Сейчас 
ситуация там стабилизировалась. На данном этапе проблемы решены, но не до конца. Нужно 
будет принять комплекс мер с нашей стороны, чтобы подобных ситуаций больше не 
повторялось», — сообщил Бобнев. По его мнению, причиной столь «плачевной ситуации в 
Норильске был неправильный менеджмент». 

Между тем, Олег Бобнев, ознакомившись с общим положением дел в своем ведомстве, 
считает, что пока никаких кадровых изменений не требуется. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 
"Норникель" приступил ко второму этапу buy-back на $4,5 млрд 

ОАО "ГМК "Норильский никель" начало второй этап программы повышения капитализации 
компании, объявив о новом выкупе собственных акций с рынка. На этот раз "дочка" 
горнодобывающего гиганта Corbiere Holdings Limited готова выкупить акции ГМК на сумму 1,2 
млрд долл. 

Выкупу с открытого рынка подлежат обыкновенные акции "Норникеля" номинальной 
стоимостью 1 руб., в том числе акции, представленные американскими депозитарными 
акциями (АДА, ADS). 

Накануне "Норникель" заявил, что Corbiere завершила buy-back (обратный выкуп) акций и 
ADS компании, купив 6,85% размещенных бумаг за 3,3 млрд долл. Corbiere приобрела 13 млн 
067 тыс. 302 акции, включая акции, права на которые удостоверены ADS, по цене 252 долл. 
за акцию и 25,2 долл. за одну ADS. 

Обратный выкуп акций на общую сумму в 4,5 млрд долл. был одобрен советом директоров 
норильской компании в конце прошлого года.  

Для осуществления выкупа акций и ADS на открытом рынке компания Corbiere привлекла 
независимого брокера. В соответствии с соглашением между компанией Corbiere и брокером, 
компания уполномочила брокера на совершение по его усмотрению сделок по приобретению 
акций и ADS на условиях, предусмотренных соглашением. Брокер будет заключать сделки от 
имени и в интересах компании Corbiere по приобретению акций на открытом рынке ММВБ и 
РТС и ADS на открытом рынке Лондонской фондовой биржи. 

РБК 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Новый министр экономики края рассказал о восстановлении после кризиса  

Красноярский край продолжает восстанавливаться после кризиса — такой итог социально-
экономического развития края за 2010 год озвучил 5 апреля в ходе заседания правительства 
новый министр экономики и регионального развития Красноярского края Анатолий Цыкалов. 

В своем докладе Цыкалов указал, что рост промышленного производства в крае составил 
105% к уровню 2009 года. «Он обусловлен ростом добычи полезных ископаемых. В первую 
очередь — нефти на Ванкорском месторождении. По итогам 2010 года добыто 12,7 млн тонн 
нефти, что в 3,4 раза больше, чем в 2009 году. Удельный вес добычи полезных ископаемых в 
промышленном производстве края возрос с 8% в 2008 году и 15% в 2009 году до 31% в 2010 
году», — сообщил Цыкалов. 

Благодаря реализации крупных проектов в крае сохранилась положительная динамика 
объема инвестиций — 102% к уровню 2009 года. «По объему инвестиций на душу населения 
край опережает общероссийский показатель, находясь на 10 месте среди регионов РФ и на 
первом в Сибири. Рост инвестиций за последние 2 года составил в крае 121%, показатель РФ 
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— 89,4%. Основная доля инвестиций — 34% — сосредоточена в добывающих отраслях, 21% 
— в энергетике, 17% — обрабатывающих производствах», — сказал Цыкалов. 

Индекс валового регионального продукта по итогам 2010 года в крае оценивается на 
уровне 103,1% к 2009 году. «Подтверждением стабилизации обстановки стало снижение 
уровня безработицы, на 31 декабря 2010 года он составил 2,2%, что значительно ниже 
аналогичного периода 2009 год — 2,8%, и является самым низким показателем за последние 
5 лет. Сумма задолженности по состоянию на 1 января 2011 года немного превысила 
прошлогоднюю и составила 61 млн рублей, что не превышает докризисного уровня первого 
полугодия 2008 года, и в 11,5 раза меньше максимально зафиксированной суммы 
задолженности в кризисный период. Почти половина существующего долга — перешедшие с 
прошлого года долги предприятий-банкротов», — сообщил Цыкалов. 

«Лаборатория новостей» 
 

Избран глава Эвенкийского района  
Главой Эвенкийского района Красноярского края снова стал Пётр Суворов, сообщили в 

пресс-службе администрации района. Главу района — председателя райсовета избрали в 
ходе первой сессии Эвенкийского райсовета депутатов третьего созыва. 

Им снова стал Пётр Суворов, который возглавляет район с октября 2005 года. Кандидатов 
в главы районы депутаты выдвигали анонимно. «В результате сбора мнений определились 
две кандидатуры, но депутат Агеев взял самоотвод. По итогам тайного голосования, за 
Суворова проголосовали 19 депутатов, один бюллетень оказался испорченным», рассказали 
в пресс-службе. Напомним, Суворов переизбран главой района на третий срок. 

«Лаборатория новостей» 
 
В Красноярском крае объявлены сроки весенней охоты   

Министерство природных ресурсов и лесного комплекса Красноярского края сообщило об 
установленных на 2011 год сроках весенней охоты, а также о действующих в этом году 
ограничениях и запретах. 

В южных районах края охота начнется 29 апреля. Охотники центральных районов края и 
районов Приангарья, включая Енисейский и Северо-Енисейский районы, смогут добывать 
пернатую дичь с 7 мая. В южной части Эвенкийского и Туруханского районов охота будет 
проводиться с 14 мая, в северной части — с 21 мая, в северной и южной частях Таймырского 
муниципального района — с 28 мая и 4 июня соответственно. 

Срок охоты на пернатую дичь в южных и центральных районах края будет ограничен 
десятью днями. Это связано с высокой антропогенной нагрузкой на территории. Для 
малонаселенных территорий Енисейского, Туруханского, Эвенкийского и Таймырского 
Долгано-Ненецкого районов, охота будет открыта на максимальный срок — 16 дней. 

В 2011 году запрет весенней охоты на селезней уток, гусей и вальдшнепа традиционно 
устанавливается на водно-болотных угодьях, имеющих международное значение и 
являющихся местами концентрации перелетных птиц, включая виды, занесенные в Красную 
книгу края. 

В связи с сокращением численности и сложными условиями зимовки, запрещена охота на 
самцов глухаря и тетерева, на всей территории края. Исключения составят муниципальные 
районы, администрации которых подтвердили возможность открытия весенней охоты на 
токах. Среди них Абанский, Березовский, Ермаковский, Идринский, Канский, Курагинский, 
Шушенский, Эвенкийский и Таймырский Долгано-Ненецкий районы. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 

Воздух в Красноярском крае стал грязнее   
В 2010 году выбросы в атмосферу загрязняющих веществ, предприятиями и 

организациями Красноярского края составили 2,5 миллиона тонн, увеличившись по 
сравнению с 2009 годом на 1,8 процента, сообщает «Красноярскстат». 

Обрабатывающие предприятия края по сравнению с 2009 годом сократили количество 
вредных выбросов на 1,4%, однако по-прежнему остаются главными «загрязнителями» — на 
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их долю приходится более 83% выброшенных в атмосферу загрязняющих веществ (2,083 млн 
тонн). 
      За прошедший год в 2,8 раза увеличились выбросы загрязняющих веществ, приходящихся 
на долю организаций, занимающихся добычей полезных ископаемых (83,5 тысячи тонн за 
2010 года). На 11,4 процента увеличили количество выбросов предприятия по производству и 
распределению электроэнергии, газа и воды (282,1 тысячи тонн), на 61,7 процента — 
организации транспорта и связи (13,6 тысячи тонн). 

Всего в воздушный бассейн края за 2010 год было выброшено 2010,3 тысячи тонн 
диоксида серы, 189,9 — оксида углерода, 96,2 — оксида азота, 5,9 — углеводородов и 19,3 
тысячи тонн летучих органических соединений. 

Выбросы твердых загрязняющих веществ по сравнению с 2009 годом увеличились на 0,5 
процента и составили в 2010 году 141,8 тысячи тонн. 

ИА «Пресс-Лайн» 
 
В Красноярском крае до сих пор нет ни одного полицейского  

За месяц со вступления в силу закона «О полиции» в Красноярском крае еще не появился 
ни один полицейский. Как рассказали 5 апреля корреспонденту ИА KNews в пресс-службе 
ГУВД, милиционер становится полицейским только после того, как пройдет обязательную 
переаттестацию. 

В некоторых регионах России она уже началась и там появились первые полицейские. В 
Красноярском крае переаттестация начнется лишь тогда, когда придет штатное расписание 
(список должностей, на которые будут назначаться сотрудники), но когда это произойдет, пока 
неизвестно. На сегодняшний день в Красноярском крае обязательную переаттестацию не 
прошел ни один руководитель и ни один сотрудник, поэтому полицейских у нас пока нет. В 
связи с этим, в документах, в СМИ, в различных структурах и ведомствах сотрудников 
органов внутренних дел уместно называть милиционерами, а не полицейскими, пояснили в 
ГУВД. В соответствии с указом президента России, переаттестация должна завершиться до 1 
июня. 

Напомним, в ходе переаттестации экс-милиционеры проходят психологические тесты, 
медосмотр и проверку на детекторе лжи. 

«Лаборатория новостей» 
 
6.  СМИ О РОССИИ   

 
Президент призывает менять отношение к рабочему классу 

Государство должно повышать престиж рабочих специальностей, а учебные заведения - 
активнее заниматься подготовкой профессионалов. Об этом президент говорил на 
совещании, посвященном проблемам рабочих. Проблем много. Это низкая популярность 
физического труда у молодежи, низкий уровень охраны труда и уровень образовательных 
учреждений. 

Российский парадокс: безработных в стране – 5,4 миллиона, а на фабриках и заводах - 
нехватка кадров, и это при том, что многим квалифицированным токарям и фрезеровщикам 
уже давно готовы платить больше, чем модным сейчас юристам. 

"По данным Росстата на 1 января этого года, среди вакансий, которые заявлены 
работодателями, рабочие профессии составляли 71%. То есть более чем две трети вакансий, 
потребных нашей экономике, это рабочие профессии. Ни какие-то другие, а рабочие. 
Причины здесь понятны: сложный период 90-х годов, когда произошел разрыв трудовых 
поколений, произошла девальвация оценки труда рабочего человека. Шли массовые 
сокращения, резко упал престиж рабочих специальностей и уровень жизни, что было 
очевидным доказательством того, что рабочие профессии стали непопулярны", - говорит 
президент России. 

Времена с тех пор изменились, на повестке дня стоит модернизация экономики, поэтому 
Дмитрий Медведев призывает менять и отношение к рабочим, омолаживать коллективы, так 
как средний возраст заводчанина сегодня 40-50 лет. Среди рабочих к тому же немало 
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мигрантов. Поэтому надо повышать престиж, а значит, повышать и зарплату: средней сейчас 
считается всего 17 тысяч рублей в месяц. Уровень социальных гарантий и льгот остается по-
прежнему минимальным. 

"Диалог между работниками и работодателями практически всегда не является 
равноправным. При том, что социальное партнерство считается во всех цивилизованных 
странах самым эффективным механизмом улучшения социального положения рабочих, да и 
других профессий тоже. Безусловно, надо стимулировать наших работодателей к тому, чтобы 
они осознавали свою социальную ответственность", - утверждает Дмитрий Медведев. 

«Вести» 
 

Шкала зарплат, с которых взимаются обязательные соцвзносы, должна быть 
повышена как минимум до 1 млн руб – Кудрин. 

Шкала зарплат, с которых взимаются обязательные соцвзносы, должна быть повышена как 
минимум до 1 млн руб. Об этом сообщил вице-премьер, министр финансов РФ Алексей 
Кудрин, выступая на конференции Высшей школы экономики.  

"Если мы сделаем ее /шкалу – прим ред/, с которой взимаются страховые взносы 
государственных внебюджетных фондов/ 1 млн /руб – прим ред/, а меньше миллиона я не 
думаю, что это имеет смысл, и это перекроет большую часть выпадающих доходов 
/Пенсионного фонда – прим ред/, то это не уменьшение налогового бремени, это просто 
перенесение его на те предприятия, которые имеют более высокие заработные платы", - 
сказал А.Кудрин. При этом он пояснил, что основная нагрузка ляжет в этом смысле на 
нефтегазовый сектор. 

Он напомнил, что президент РФ поручил правительству снизить ставку страховых взносов, 
которая ранее была повышена с 26 до 34 проц. Согласно поручению президента это 
предлагалось сделать за счет повышения шкалы регрессии уровня заработных плат, с 
которых взимаются ставки, с существующих 463 тыс в год. "В целом я поддерживаю это 
решение", - сказал А.Кудрин, напомнив, что к такому варианту склонялся экономический блок 
правительства во время обсуждения вопроса о повышении ставок. Однако, по мнению 
А.Кудрина, модернизация ставки страховых взносов только за счет увеличения шкалы не 
позволит снизить эти взносы до прежнего уровня – 26 проц. 

ПРАЙМ-ТАСС 
 

А.Кудрин: Необходимо упорядочить трату нефтяных денег 
В России необходимо вновь законодательно урегулировать использование доходов от 

нефти, прописав, куда и как государство может тратить полученные нефтедоллары. Такое 
мнение высказал вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Кудрин, выступая на 
конференции в Москве.  

"Если мы в этом году выйдем на новый элемент закона, восстановим это правило, пусть в 
модифицированном виде, то мы создадим базовый, фундаментальный элемент для 
дальнейшего снижения зависимости от нефти", - сказал он. 

А.Кудрин напомнил, что до кризиса в России действовали четкие правила, установленные 
законодательством, которые предписывали, какая часть поступлений налогов от 
нефтегазового сектора может быть использована государством на расходы, а какая должна 
быть зарезервирована путем передачи в Резервный фонд.  

По словам министра, такие правила создавали четкий ориентир для инвесторов на 
ближайшие годы. Однако на период кризиса действие этого правила было приостановлено. 
"Мы сейчас прорабатываем: необходимо ли в результате кризиса уточнить правила", - сказал 
он. 
       Как пояснил А.Кудрин, Министерство финансов (Минфин) России представит свои 
предложения по этой теме во II квартале 2011г. 

Министр финансов также отметил, что нефтегазовые доходы могут начать накапливаться в 
Резервном фонде уже в 2011г. Однако для этого, по его словам, потребуется изменение 
Бюджетного кодекса РФ - восстановление положений, касающихся работы Резервного фонда 
и ФНБ, которые в кризис были приостановлены.  
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"Если не восстановить работу статей, то деньги будут просто оставаться на остатках 
бюджета, а не зачисляться в фонды", - уточнил А.Кудрин. 

РБК 
 

Единороссы не поддержат поправки об уголовной ответственности для родителей при 
спорах о детях 

Единороссы не поддержат поправки, предусматривающие тюремный срок до 10 лет для 
одного из родителей при споре о детях. Об этом, как передает корреспондент «Росбалта», 
заявил журналистам первый зампред комитета Госдумы по уголовному законодательству 
Андрей Назаров («Единая Россия»). 

Ранее с инициативой их принятия в ходе доработки ко второму чтению законопроекта, 
уточняющего порядок рассмотрения споров о детях, выступили депутаты от фракции 
«Справедливая Россия», напомнил Назаров. 

«Единая Россия» их не поддержит, поскольку необходимо оценивать реальную степень 
общественной опасности возможных правонарушений со стороны родителей при 
расторжении брака и споре о детях», — заверил депутат, добавив, что  10 лет лишения 
свободы будет «перебором». 

«Росбалт» 
 

Партийный раскол пенсионной реформы. Альтернативой повышению пенсионного 
возраста станут самостоятельные накопления на старость 

Пенсионная реформа фактически оказалась в России в центре предвыборной кампании. 
Руководство «Единой России» пообещало исключить из партии всех, кто заговорит о 
повышении пенсионного возраста, а их конкуренты из «Правого дела», напротив, доказывают 
избирателям, что повышение пенсионного возраста неизбежно. Предвыборный раскол 
произошел и среди экономистов. Сторонники повышения пенсионного возраста доказывают, 
что пострадают от реформы лишь несколько процентов россиян, которые не доживут до 
отсроченной пенсии. Но критики приводят совершенно другие цифры: если увеличить 
пенсионный возраст на 5 лет, то до него не доживут около 60% мужчин, что недопустимо 
даже по международным нормам. Идеи о еще более кардинальном пересмотре пенсионной 
модели витают в недрах Российского союза промышленников и предпринимателей (РСПП): с 
государства предлагается вообще снять ответственность за достойный размер пенсий.  

В ближайшую среду в Москве будут обнародованы новые данные о недопустимости 
повышения пенсионного возраста, которые подготовлены экспертами Пенсионного фонда РФ 
(ПФР). Так, в программе Международной научной конференции по проблемам развития 
экономики значится доклад представителей ПФР, где доказывается, что в нынешних 
демографических условиях отсрочить выход граждан на пенсию практически невозможно. До 
сих пор сторонники повышения пенсионного возраста ссылались на незначительные, с их 
точки зрения, социальные последствия этой меры: до повышенного пенсионного возраста не 
доживут лишь около 4 из 10 мужчин. Представители ПФР, между тем, приводят совершенно 
противоположные данные: скорее всего до нового пенсионного возраста не доживут 6 из 10 
мужчин.  

Угроза кризиса нынешней пенсионной модели превратилась в острую тему в 
предвыборных дебатах, которую партия власти, естественно, не хотела бы вообще 
обсуждать. В конце марта видный единоросс и глава думского комитета по труду и 
социальной политике Андрей Исаев обозначил предвыборную позицию партии власти: нет 
никаких оснований для того, чтобы пересматривать пенсионный возраст в России в сторону 
увеличения. «Что касается тех, кто считает, что пенсионный возраст нужно повышать, то их 
место не в «Единой России», а в какой-нибудь либеральной партии», – заявил Исаев.  

Совершенно иную предвыборную платформу формулируют сторонники правой партии 
(руководителя для которой ищут сегодня в Кремле и в правительстве). Борис Надеждин – 
один из организаторов «Правого дела», который активно участвует в переговорах с Кремлем 
о составе руководства новой правой партии, – недавно сообщил, что в нынешнем своем виде 
российская пенсионная система, как бы высоко ни подскакивали нефтяные цены, в течение 
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ближайших лет все равно потерпит крах. По его убеждению, «Единая Россия» замалчивает 
проблему надвигающегося пенсионного кризиса, чтобы не подрывать свою электоральную 
базу. Надеждин проводит параллели с советским прошлым: «Коммунистическое руководство 
не понимало бюджетной арифметики. Цены на нефть упали, и страна исчезла, рухнула». 
Сейчас, по его словам, случится то же самое, если, конечно, страну не возглавит правая 
партия, которая назовет вещи своими именами, развеет иллюзии и проведет необходимые – 
даже непопулярные – реформы.  

Однако похоже, что предвыборный раскол случился не только в среде политиков, но и в 
экспертном сообществе. Сторонники повышения пенсионного возраста, которые сейчас 
работают над «Стратегией-2020», уверяют, что особых потрясений ждать не следует. 
«Повышение пенсионного возраста для мужчин на два года и для женщин на пять лет 
уменьшает вероятность дожития до пенсии незначительно – лишь на 4 процентных пункта», – 
говорит руководитель Экономической экспертной группы Евсей Гурвич. Так, если до 60 лет в 
России доживают 62,8% мужчин, то до 62 лет доживут 58,5% мужчин. Для долгосрочных 
прогнозов эти 4% (за которыми скрывается около 3 млн. россиян) почти сравнимы с 
погрешностью.  

Однако в ПФР подготовили совершенно иные прогнозы. Продолжая линию Минздрава, 
начальник Управления актуарных расчетов ПФР Аркадий Соловьев указывает на то, что 
«период получения пенсии у мужчин в России после достижения 60 лет ниже, чем в любой 
стране ОЭСР после 65 лет». Сейчас в стране до 60 лет доживают 60% мужчин. В течение 
последующих пяти лет из оставшихся 60-летних мужчин умирают еще 20%. «До 65-летнего 
возраста получения трудовой пенсии смогут дожить лишь 4 из 10, то есть значительно 
меньше, чем установлено нормами Международной организации труда», – пишет Соловьев. 
Это значит, что большинство граждан лишатся своего конституционного права на пенсию.   

Разница в расчетах объясняется тем, что демографические прогнозы зависят от множества 
предположений. Поэтому при желании можно как доказывать пользу от повышения 
пенсионного возраста, так и, напротив, аргументировать невозможность данной меры.  

Интересно, что принципиально новая модель пенсионной системы обсуждается в недрах 
РСПП. Бизнесмены уверены: государство должно снять с себя заботу о регулярном 
повышении пенсии и улучшении жизни стариков. Размер пенсии и пенсионный возраст 
должны стать личным делом каждого отдельного работника, который будет самостоятельно 
откладывать средства на свою достойную старость. Государство же должно лишь 
выплачивать гражданину самый минимум – только за то, что он гражданин России и работал 
на страну, считает председатель комитета РСПП по развитию пенсионных систем и 
социальному страхованию Игорь Юргенс. Остальное, в том числе балансирование на грани 
нищеты, – забота уже самого гражданина. Еще одна обязанность государства – создать 
необходимые условия для индивидуальных накоплений, и его вина в том, что оно до сих пор 
не смогло этого сделать, в отличие от других стран.  

Позиция предпринимателей объясняется просто: увеличение социальной нагрузки на 
бюджет влечет за собой рост налогов на бизнес. Поэтому предпринимателям выгодно 
лоббировать накопительную пенсионную систему. Такая «индивидуальная пенсионная 
модель» принципиально отличается от моделей, которые формировались в прошлом веке в 
период бурного развития промышленности и массовой занятости на промышленных 
предприятиях.  

Похоже, что с предложениями РСПП в принципе согласен и один из организаторов работы 
над «Стратегией-2020», ректор Академии народного хозяйства Владимир Мау. «Нужна 
существенно новая модель пенсионного обеспечения. Действующая модель 
перераспределения бюджетных средств от работающих к неработающим была придумана в 
конце XIX века. Когда ее вводили в Германии, в Великобритании, пенсионный возраст был 70 
лет, а продолжительность жизни – 45–50 лет. Эта бюджетная модель работает для ситуации, 
когда продолжительность жизни сильно ниже пенсионного возраста и касается меньшинства 
городских рабочих. Значит, мы действительно должны пересмотреть фундаментальные 
основы этой системы, не сводя дискуссию к одному лишь пенсионному возрасту», – говорил 
Мау на встрече с премьером.  
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Тем самым уже в самое ближайшее время предвыборной альтернативой повышению 
пенсионного возраста может стать практически полный отказ государства от обеспечения 
достойного уровня пенсий. 

«Независимая газета» 
 

В России появились радиоактивные автомобили 
Российская таможня задержала во Владивостоке сразу три автомобиля, которые имели 

превышение радиационного фона, передает «РИА Новости». «При оформлении партии 
автомобилей, которые из Японии во Владивосток доставил грузовой теплоход «Еруслан», 
обнаружено незначительное превышение естественного радиационного фона на различных 
частях легковой автомашины «Тойота-Витц», портового погрузчика и кузова автомобиля. 
Превышение радиационного фона от трех до шести раз выше естественного фона», - 
сообщила пресс-секретарь владивостокской таможни Виктория Шамаева. 

Сейчас информация о потенциально опасных автомобилях передана в МЧС и 
Роспотребнадзор, где и будут принимать решение о дальнейшей судьбе транспортных 
средств. При этом эксперты, которые занимаются продажами подержанных машин на 
Дальнем Востоке, уверяют, что наплыва автомобилей-утопленников в России не ожидается. 
«Те машины, что пострадали от стихии, попадут в утилизацию, а убытки владельцев покроет 
страховка. Наплыва машин-«утопленников» опасаться не стоит», - заявил один из продавцов 
машин. 

 P.S. Между тем во Владивостоке подержанные японские машины уже подорожали на 20-
40 тыс. руб. Продавцы объясняют это тем, что «чистые» автомобили, которые 
гарантированно не побывали под водой и не попали под радиоактивный дождь, должны 
стоить дороже. 

«Авто@mail» 
 

Озоновый слой над Арктикой истощился до рекордного уровня 
Толщина озонового слоя над Арктикой уменьшилась до рекордного уровня из-за 

содержащихся в атмосфере химикатов, говорится в докладе Всемирной метеорологической 
организации ООН. Сообщается, что количество озона в Арктике с начала зимы уменьшилось 
на 40%, в то время как зимой 2010 г. оно снизилось на 30%. По мнению ученых, главной 
причиной истощения озона в 2011 году стало действие химикатов и необычайно холодная 
зима.  

Однако по прогнозам специалистов, к 2030 г. уровень озона может восстановиться до 
уровня 1987 года, поскольку 196 стран подписали Монреальский протокол о снятии с 
производства химических веществ, разрушающих озоновый слой. 

INTERFAX.RU 
 

Отмечаются тревожные тенденции в гражданском климате страны 
В Высшей школе экономики (ВШЭ) будет презентован доклад, анализирующий изменения в 

общественном климате России за последние несколько лет. Социологи фонда 
«Общественное мнение» (ФОМ) отмечают тревожные тенденции в настроениях граждан, 
объясняя их последствиями экономического кризиса.  

Доклад основан на результатах опросов 2007 и 2010 годов. В трех опросах участвовали 34 
тыс. жителей 68 субъектов РФ. В каждом регионе опрашивались по 500 респондентов – в 
возрасте 18 лет и старше. Перед социологами стояла задача диагностики гражданского 
климата в различных российских регионах. Респондентам задавали вопросы о доверии между 
людьми, солидарности, личной ответственности, благотворительности, толерантности, 
готовности к протестам, пишет «Независимая газета».  

Директор по исследованиям ФОМа Елена Петренко подчеркнула – отношения между 
людьми определяются социальным капиталом: «Гражданский климат, по сути, определяет 
меру доверия людей друг другу. Чтобы они могли работать на длинных дистанциях».  

С 2007 по 2011-й ФОМ внимательно следит за показателями гражданского климата. 
Основными показателями этого понятия специалисты считают солидарность, личную 
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ответственность и активность. «Когда у человека или сообщества нормальный уровень и 
солидарности, и ответственности, и активности – это говорит о нормальном, развитом 
гражданском обществе», – указывает Петренко. Она отмечает, что пока в стране 
преобладают и на региональном, и на личностном уровне обывательское настроение, 
обывательский климат. А также патернализм – когда человек рассчитывает в основном на 
государство, а не на себя. «Солидарности нет никакой, – сетует эксперт. – Это доминанта 
сегодняшнего состояния».  

Между тем большую часть граждан социологи поместили, условно говоря, в социальное 
гетто – зону депривации. «У таких людей, – отмечает Петренко, – отсутствуют и 
солидарность, и ответственность, и надежда как-то выйти из тяжелой жизненной ситуации».  

С помощью особой методики – социографии – специалистам ФОМа удалось 
зафиксировать влияние экономического кризиса на гражданский климат в России. В 
результате этого кризиса, отмечается в докладе, понизились обывательский и 
патерналистский синдромы, а вот зона депривации (социальное гетто) возросла. Правда, 
немного расширилась при этом зона гражданского мировоззрения – на 2%. По мнению Елены 
Петренко, это свидетельствует о том, что трудности стимулируют гражданское 
мировоззрение.  

Социальное гетто, объясняет эксперт, – это люди, «которые сами ничего не могут сделать, 
ни на кого не могут рассчитывать, ни на что не надеются. Это наиболее бедные слои 
населения: пенсионеры, жители малых городов и сел». Гетто расширяется в стране за счет 
патерналистской и обывательской зон, подчеркивает собеседница «НГ»: «И это плохо. В тех 
двух зонах есть хоть какая-то активность... В патерналистской, например, живет надежда – 
люди, несмотря ни на что, на кого-то рассчитывают. А значит, и государство на них может 
рассчитывать».  

«Новый Регион» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Время без героев 

Кто вспомнит хоть один современный отечественный фильм, персонажами которого он 
хотел бы видеть своих детей? Наше время не предполагает Героев. Претенденты на это 
звание вызывают у нас зависть или жалость. 

Я люблю смотреть старые советские фильмы. Наивные, с обязательным хорошим 
парнем в главной роли, который или честно служит, или пашет целину, или проявляет чудеса 
смекалки в борьбе с хулиганами (часто тоже наивными и смешными). Так здорово думать, что 
в этих лентах – собирательный образ наших родителей, и в этот момент к чувству гордости 
примешивается едкая горечь. Потому что я знаю: про наше поколение никто таких фильмов 
не снимет. 

Не о ком снимать. Любая попытка снять легкое и вызывающее доверие кино о честном, 
ярком и неглупом современнике обречена на то, чтобы не быть комедией. Драмой – да. 
Причем серьезной, жесткой, бескомпромиссной. За редким исключением потуги снять легкое 
кино будут напоминать сопли в сахаре – вроде и сладко, но противно до рвоты. 

Мы стали поколением без героев. Не стоит льстить себе сравнением с персонажами 
Ремарка и Хемингуэя. С их потерянным поколением мы не имеем ничего общего. Нам не 
суждено топить в кальвадосе фронтовые воспоминания, мы почти не умеем дружить вопреки. 
У нас нет ничего, что оправдало бы стиль нашей жизни. 

Образцами для подражания давно стали персонажи гламурной хроники. Мы привыкли, 
что бескорыстная дружба может быть лишь между людьми с одинаковыми доходами. Мы не 
умеем просыпаться без кофеина, отдыхать без спиртного и засыпать без снотворного. Наше 
отношение к тем, кто добился успеха, определяется двумя фразами: «понаехали» и 
«понаоставались». 

Зато у нас есть слово Обстоятельства. Как же мы любим при его помощи оправдывать 
собственную слабость и безволие! Мы даже Героев любим лишь тех, которые становятся 
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таковыми в силу именно обстоятельств. «Это не мой выбор – ситуация заставила», «не я 
такой – жизнь такая». Поколение непротивления злу. Мэйнстрима. Отказа от выбора. 

Мы радостно упрощаем окружающую жизнь верой или неверием. Как у Стругацких – 
если уж верим, то до обомления и преданнейшего щенячьего визга. Если нет, то со 
сладострастием харкаем желчью на все идеалы – ложные и истинные. Полутонов нет, 
точнее, мы их не замечаем. 

Какие фильмы мы будем показывать нашим детям? Кто сможет вспомнить хоть одного 
нашего киноперсонажа, которого бы он хотел ставить в пример своим отпрыскам? Что в 
нашей жизни является бесспорно правильным? 

Героев нет еще и потому, что мы отучились помнить и запоминать. Информационное 
пространство все больше напоминает фаст-фуд – безликий, безыдейный и конвейерный. 
Милиционер погиб при исполнении? Наутро уже не вспомним. Врач рассказал в прямом 
эфире о «потемкинской деревне» к приезду высокого чиновника? Кому какое дело, когда 
именно уволят отчаянного храбреца. А даже если мы напишем – вы разве будете об этом 
читать? 

С каждым днем в СМИ все больше исключенных реальностей. Трудовой героизм давно 
оказался в медиагетто. Самое большее, на что он может претендовать – это последние 
минуты теленовостей – аккурат между сюжетом о рождении двухголового теленка и 
прогнозом погоды. Медиа давно не расширяют горизонтальные связи в обществе – они 
транслируют гниение головы на остальную часть туши. У власти герои не в почете, даже 
Шойгу больше не пиарят. Потому что героизм у нас – это всегда следствие чьей-то 
расхлябанности или предательства. 

Нравственный императив постсоветских государств исключает идею созидающего 
Героя. В том же Советском Союзе примером для подражания можно было стать как внутри 
системы, так и вне ее. Наши родители восхищались стахановцами и диссидентами, Сергеем 
Бондарчуком и Александром Солженицыным. У нас подобного сочетания нет и быть не 
может. Мы строим светлое будущее только и исключительно в отдельно взятых квартирах. 

Мы – пограничное поколение. Мы выросли еще на тех, старых идеалах, в которых было 
место подвигу, где оставалось пространство для категории «вопреки». А потому где-то внутри 
мы догадываемся о собственной вторичности, и поэтому так яростно противимся голосу 
совести. Для нас есть тысячи причин, миллионы объяснений и целая вселенная оправданий. 
Нет лишь одного – смелости идти против течения. 

И не надо оправдываться, что нехватка героев объясняется временем. Времена – это 
всегда люди. И если нет Героев, значит, мы или не способны ими стать – или не хотим их 
замечать. Мы умеем им завидовать или жалеть, но не научились хотеть быть похожими на 
них. Герои перестали быть примером – вместо этого они стали упреком. А чувствовать себя 
виноватым не хочет никто. 

«Росбалт» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  06.04.2011 г. 
Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 3113 ▲ 0, 08 

EUR 
 

40, 1652 ▲ 0, 00 
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9. Прогноз погоды 
   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   
 

 


